

Últimas noticias y telefonemas de la tarde

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Franqueo concertado

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. - Teléfono, núm. 70

Núm. 5697

Sábado 27 de Abril de 1918

Año XX

Madrid

Subyata causa

Reconozco que pare haber en determinado sentido respecto de las Juntas de Defensa... Dada cuenta de la R. O. de Hacienda...

de ciertos privilegios a todas luces injustos para el comercio en general... Considero que la R. O. que se acababa de dictar constituía un monopolio...

EN LA TIERRA DEL SOL LA TORMENTA

Desde la atalaya brumada, que es roca gigantesca, prendida en el borde de una cima... Los monjes discurren silenciosos y graves por las umbrías en el trajín de las faenas agrícolas...

tiene noventa años; pero nosotros ovejamos que tiene más... Y el monje, tras de una corta pausa, añade con escrífoso acento: — ¡Es un santito, un santito!...

Linete Colegio de Abogados don José M. Trillo Figueroa... Lista de los señores Jurados del partido judicial de Montoro...

Gobierno civil Se ha inscrito el reglamento de la Asociación de Defensa de Zapateros de La Rambla...

Instrucción Se ha dispuesto continuar en el servicio activo de la enseñanza...

Militares Ha sido destinado al 5.º Depósito de reserva, el teniente coronel de Caballería D. Vicente de Aguilera...

Crónicas de la guerra La ofensiva persiste Ha resurgido de nuevo vibrante y amenazadora la gran ofensiva tedesca...

Audiencia Juicios para el lunes: Sección primera, Córdoba, estafe, contra Florencio Álvarez Mijangas...

lientemente, y después de destruir numerosos nidos de ametralladoras asaltaron el pueblo de Hangard... Centenario de Amador de los Ríos

INFORMACIONES TELEFONICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 27 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior, se cotizaba a 77'45. — El 5 por 100 amortizable, a 96 00. — Océanos hipotecarios, a 99'40. — Las acciones del Banco de España, a 512'00. — Las de la Tabacalera, a 296'00. — Los franceses, a 64'20. — Las libras esterlinas, a 17'40.

Política

Madrid 27 (tres tarde)

Madrid 27 (seis tarde)

Se dice...

Se dice que en el traslado de la hermana de don Jaime ha intervenido el Rey.

Aunque la noticia viene muy escueta, parece referirse al hecho de que la princesa doña Beatriz de Borbón se encuentra en Madrid desde ayer. La augusta princesa, con sus hijas Fabiola y Margarita, pasó el verano pasado en las provincias vascoas. Ahora vivía en una finca que posee en el término de Barcelona.

Maura

En la Presidencia han facilitado una nota oficiosa que dice: El señor Maura despachó con el Rey y después en la Presidencia recibió al marqués de Rivera, coronel retirado y a una comisión de ingenieros de Hacienda que le pidieron la reorganización de sus cuerpos. Asimismo le visitaron una comisión de diputados agrarios para pedirle la modificación de la tasa del trigo y otros asuntos.

También le cumplimentaron los gobernadores civiles de Huelva y Lugo, el Presidente de la Cámara de Comercio de Madrid y el Presidente de la Constructora Obrera de Barcelona que, con el secretario de la misma, explicaron el funcionamiento de dicha cooperativa.

El Sr. Poggio le visitó con una comisión de pintores y escultores para hablarle del próximo Congreso de Bellas Artes.

En Gobernación

El subsecretario de Gobernación nos ha dicho que el gobernador civil de Barcelona le comunicó que se ha solucionado la huelga de Tarrasa. La huelga de metalúrgicos, de la que se dijo se extendía, se ha ido conjurando.

En Pamplona el Sindicato de obreros católicos ha iniciado unas conferencias de carácter social.

En Huelva los obreros panaderos amenazan con la huelga por haber presentado una tarifa a los patrones, según la cual ganarán cuatro céntimos por kilo de pan que fabricuen. Los panaderos rechazan la tarifa y ofrecen en cambio aumentar el jornal.

Harineros

Ventosa ha sido hoy visitado por una numerosa comisión de harineros, los cuales protestaron porque se les obliga a vender la harina al precio de la tasa y en cambio se deja en libertad a los trigueros para que vendan al precio que quieran.

Argos que Ventosa les dijo que tenían razón, pero que es imposible la lucha con los trigueros, porque tienen numerosos defensores, incluso dentro del mismo Gobierno, con lo que parece aludía a Alba.

En vista de esta contestación los harineros acordaron reunirse para cambiar impresiones y amenazar con el cierre de sus fábricas.

Sobre una nota de "El Sol"

En el ministerio de la Guerra han facilitado hoy una nota oficiosa que dice: Es inexacta la información que publica el periódico "El Sol", afirmando que el Sr. La Cierva creó en este ministerio un Negociado de Justicia. Siempre existió y tiene carácter gubernativo, sin invadir poco ni mucho las atribuciones del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Al frente de este negociado ha habido jefes de distintas armas y cuerpos. Quien hoy está en el cuerpo jurídico militar.

En cuanto a la real orden que prohíbe el uso del uniforme a quienes hubiesen sido separados del ejército por condena, disposición gubernativa o tribunal de honor es una disposición lógica y no tiene nada nuevo. Lo que hace dicha orden es recordar

disposiciones vigentes y en nada afecta a los derechos pasivos del individuo.

Barcos

Barcelona.—Es falso que no sea firme la adquisición de la flota de Pínnilos por los señores Soto y Anzar, según dice anoche un periódico.

Valencia.—La compañía naviera Soto y Anzar ha comunicado a la Cámara de Comercio que en breve establecerá nuevas líneas desde Barcelona a Buenos Aires con escala en Valencia.

Sevilla.—El señor Ibarra ha adquirido terrenos en Oria para un astillero.

Se formará una sociedad de bilbaínos y asturianos con un capital de sesenta millones de pesetas para dedicarse a la construcción de buques.

Parlamentaria

En el Senado se leerá el lunes el dictamen sobre el proyecto de jornada mercantil.

Esta tarde se ha reunido en el Senado la comisión que entiende en el proyecto de reforma del reglamento. Burgos Maza ha pedido un turno en contra. También se han anunciado enmiendas. Los individuos de la comisión se han repartido cada uno una ponencia de un título de un reglamento. A la reunión han asistido todos los miembros de la comisión, excepto el señor Ruiz Valarino, porque a un hijo suyo se le ha roto un brazo esta mañana.

Guerra Europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

París.—El parte oficial de las once de la noche dice: Al Sur del Luco hemos recuperado el terreno que perdimos ayer. En Harda hay fuertes luchas, que aún continúan. Los franceses se han apoderado del pueblo de Wergel. En diversos sectores hay cañones.

Noticias de la tarde

La guerra en el mar

Nauen.—Se han registrado nuevos éxitos de los submarinos alemanes en la costa occidental de Inglaterra. Hundieron 17.000 toneladas de registro bruto, entre ellos un vapor de 5.000 toneladas y otro tanque de 400. Dichos buques iban cargadísimos.

Parte alemán

Berlín.—El parte oficial de esta tarde dice que al Norte de Wischaette avanzan y en Beerner.

Rechazamos los ataques del enemigo que intentó recuperar Kemmel.

Los intentos del enemigo en Die kohdek fueron varios y le costaron sangrientas bajas.

Al Sur de la cuenca del Lys los franceses experimentaron grandes bajas.

Hube luchas en el bosque de Hanger y en la cuenca del río Luos, pero se malograron los ataques.

Nuestra infantería avanzó por Luco y en general progresamos en el frente.

En Finlandia fracasaron los intentos del enemigo de perforar nuestras líneas.

Miscelánea

Eclos palatinos

El Rey ha despachado con Maura. No concedió audiencia ni ha salido por hallarse costarrado.

Doña Victoria ha sido hoy cumplimentada por la Duquesa de Santa Lucía, Duquesa viuda de Hoyos, Condesa del Serralde, nuestra colaboradora doña María Echarri, la Marquesa de la Mina, de Castellano y el Obispo de Sigüenza.

Una corona

Los Presidentes de las Cámaras de Puerto Rico han telegrafado al señor Moya para que los represente en los funerales que se celebren en sufragio del alma de don Rafael María de Labra y deposite sobre su tumba una corona.

La Virgen de la Cabeza

Andújar.—Hoy se ha verificado la subida de las Cofradías para el Santuario en plena Sierra Morena, y desfila por las calles de la población. A la llegada al Santuario se ostarán Solemnes Vísperas, con asistencia de

todas las Cofradías, verificándose a continuación recepciones en la Casa Ecolora, en la del Excmo. Ayuntamiento y en la de la Cofradía de Andújar. A las ocho de la noche, solemnemente y al terminarse se quemarán en la terraza del Real Santuario fuegos artificiales.

Mañana desde la una de la mañana habrá funciones religiosas por las Cofradías, hasta las diez, en la que se verificará la procesión solemnísimos de la Santísima Virgen, por las calzadas, y por la tarde regreso a Andújar.

LAS CORTES

Senado

Por no haber asuntos se acordó ayer que no hubiera sesión, según telefonamos.

Congreso

A las 5'25 se abre la sesión. Preside Villanueva. En el banco azul González Beada y Pidal.

Se hacen varios ruegos y preguntas de escaso interés.

Ruano se ocupa del hallazgo de unos barriles de aceite en las playas de Laredo y los perjuicios que se está ocasionando a los pescadores por el dualismo de criterio existente en el pensar distinto de la comandancia de Marina de Santander y otras autoridades. Defiende el derecho de los pescadores.

Pidal dice que resolverá el asunto con estricta legalidad.

Ruano insiste en el derecho de los pescadores de Laredo.

Pidal dice que resolverá en justicia. Castroviado se ocupa del estado ruinoso en que se encuentra el edificio en que se hallan las oficinas de la Delegación de Hacienda de Madrid.

Beada le contesta que en breve quedarán instaladas las oficinas provisionalmente en la casa de la Moneda y que traerá a las Cortes un proyecto de ley para que se construya un edificio propio.

Castroviado rectifica y se ocupa del nombramiento de alcalde de Madrid.

Maura dice que mientras no se reforme la legislación vigente esos nombramientos deben hacerse por Real decreto.

Anticipa que para ese cargo será nombrado don Luis Silveira.

Castroviado protesta y dice que en Barcelona se retrasó el nombramiento por Real orden porque aquellos a quienes se ofreció lo rechazaron diciendo que querían ser ciudadanos de un pueblo libre y no funcionarios del Estado.

Méndez Vigo hace un ruego de interés local.

Velayos se ocupa de deficiencias en el servicio de Correos en la provincia de Avila. (Entra el general Marina y Oambó).

Delgado hace un ruego al que contesta Maura.

Galina hace otro y le contesta Marina.

Se entra en el orden del día y se discute un dictamen de la comisión de presupuestos aprobando unos de Marina, correspondientes a los años 1916 y 1917.

Nougués combate el dictamen, que es aprobado.

Continúa la discusión sobre la reforma del reglamento de la Cámara.

Pedregal consume un turno en contra. Dice que no se explica la perentoriedad de la reforma del reglamento y que este proyecto se antepone a la aprobación de los presupuestos y al proyecto de amnistía. Algún motivo secreto debe haber y sospecha que el Gobierno procede así con vista a las reformas militares.

Entiende que no procede esto porque cuando se ha hablado de reorganizar al Ejército, nada le hemos estimado.

Me extraña de la inhabilidad que hay en estos asuntos, como la hubo cuando se dejó al Rey la facultad de designar los mandos militares. Esto proporcionó serios disgustos.

No se explica lo que acontece en este proyecto, pues es contrario a la Asamblea de Parlamentarios y en la comisión figuran personas como Salvatella y Rodés, que tuvieron en la

Asamblea gran entusiasmo y de ellos fue la iniciativa de la reforma de la Constitución.

No se explica que ahora se sientan recelos por la labor que pueda realizar el Parlamento. Sigue la sesión.

MENCHETA

Los abonos químicos

El día 23 último quedó presentada en la Comisión general de Abastecimientos la instancia de la Unión de Labradores y Ganaderos de la provincia para asegurar el consumo de abonos para el año próximo.

La instancia salvo las fórmulas burocráticas, dice así:

«Afortunadamente para todos, gobernantes y gobernados, la generalización del empleo de la maquinaria moderna y los abonos químicos, y singularmente del superfosfato, en este último desenfo, ha repercutido en tal modo la producción cerealista nacional que, a virtud de un interés decidido en pró de la reconstitución interna del país, mejorador del régimen de los arrendamientos y extensor de los cultivos a todas las tierras laborables, quedaría sin género de duda, totalmente resuelto el grave y trascendental problema del abastecimiento nacional.»

Desde 1914 hasta hoy la cotización del superfosfato ha ido elevándose en progresiva escala ascendente. En Abril de 1914, se cotizaba la tonelada de 18,20 a 65 pesetas y en 1918 se cotiza a 260 pesetas, valor cuadruplicado; y, claro es, los labradores, o por lo menos los labradores cordobeses, empiezan ya a preguntarse si el aumento de la producción, y sobre todo de la producción cerealista, es realmente compensador de la enorme—no diremos sordida—asensación del precio del superfosfato.

La relativa super-producción triguera de estos últimos tiempos debe apartar el remorador crecimiento de los cultivos, a la doble acción del abonado y el laboreo, y, la desatención y desamparo de nuestra floreciente agricultura, ante la carestía desproporcionada de los superfosfatos o las dificultades invencibles de su oportuno transporte, equivaldrían a un decreto ordenando el salto atrás de la producción agrícola, con evidente perjuicio del abastecimiento del país.

Ya la tasa máxima triguera, que soportamos a noble título de abnegación ciudadana, ha producido enormes perjuicios a la economía labradora, como funesto resultado del privilegio de la libertad contractual de los abonos, la maquinaria y la tierra; pero la alta cotización enormísima de los superfosfatos, la insuficiencia de su producción y su stock y las dificultades de su transporte, producirán nuevos y más inmensurables daños a la agricultura si no se adoptan las medidas necesarias para corregir el abuso y asegurar el abastecimiento labrador.»

Y tras estos párrafos rebosantes de verdad, termina diciendo: que ruega que aparte las iniciativas de la Comisión sobre el asunto, se sirva disponer la inmediata investigación oficial sobre la capacidad y pesibilidad productoras de los fabricantes españoles de superfosfatos y adoptar en su vista las previsiones medidas necesarias, para someter la cotización de los superfosfatos a su justa proporcionalidad con la tasa triguera, asegurando al propio tiempo por medio de la incautación o la importación el consumo nacional de aquellos y su transporte con la facilidad necesaria para su oportuna aplicación.

DESDE ALCOLEA

FUNERALES

Esta mañana a las ocho se han celebrado en esta iglesia parroquial de Nuestra Señora de los Angeles, solemnes funerales en sufragio del alma de don Vicente Berná que ayer entregó su alma a Dios cuando estaba en lo mejor de su vida, que siempre fué laboriosa y honrada.

Puede asegurarse que el religioso acto ha tenido tal solemnidad que no se recuerda otro análogo en esta barriada, al menos nosotros no tenemos de él noticias.

La iglesia se ha visto llena de numeroso gentío, no sólo de esta barriada sino venido expreso de Córdoba de donde también vinieron el clero y

los ecotollanistas, para dar más realce al fúnebre acto en unión del clero de aquí.

Ocho nuestro digno y querido párroco don Antonio Muñoz García y una de las lecciones del Oficio de difuntos fué cantada por el señor Luque, sacante de Santiago que vino expreso de esa capital.

Han concurrido de Córdoba muy importantes elementos oficiales políticos y particulares, fermandos: presidentes muy nutridos con elemento oficial y la familia.

En la presidencia hemos visto al alcalde, don José Sanz Noguera, a los señores García Martínez, Amán, Barrios Rejano, Lucalle, Cañas Vallejo, León Priego (don Ramón y don Rafael), Torres Rodríguez, Diéguez, el inspector veterinario don Antonio de la Cruz, el exgobernador civil, don Patricio López y los señores Fernández Vergara (don A. y don J.), y otros más cuyos nombres no recordamos.

Amigos particulares han venido tantos que no los citamos por no incurrir en omisiones, pues de otro modo sería interminable este escrito.

En la presidencia con la familia íntimos figuraba don Modesto Mestanza que vino expreso de Bujalance para rendir el último tributo de amistad al finado.

En resumen podemos decir, que lo mismo Córdoba que el vecindario de este poblado, han realizado un homenaje grandioso al hombre honrado, al bueno y caritativo amigo de todos.

Dios le haya acogido en su seno misericordioso y al enviar nuestro más sentido pésame a su apreciable familia, también pedimos a nuestros lectores una oración en sufragio del eterno descanso del alma del finado.

Cocinas Económicas de Gas

La Empresa de este fluido acaba de recibir nuevas y variados modelos de Cocinas de Gas, las que se recomiendan al público, por su verdadera economía, aseco y sencillo manejo. 8-3

Sociedad de Ganaderos de la provincia

DE CORDOBA

Precios de venta al público de el 30 de Abril hasta nueva cotización:

	Pesetas
Vaca con hueso, kilo.	3'40
sin hueso.	4'40
Ternera con hueso.	3'60
sin hueso.	4'60
Macho.	2'96

Registro del día 27 de Abril de 1918.—Semana del 29 de Abril al 4 de Mayo.

MAYORES

Don Antonio Leguina 2, a 8'45 pesetas; don Joaquín Natera 3, a 2'45; don Lorenzo Gaitán 5, a 3'45; don Rafael Otero 2, a 3'45; don José López Serrano 4, a 3'45; don Eduardo Cadenas 2, a 3'45; don Rafael Enriquez 4, a 3'45; don Indalecio García 6, a 3'45; don Esteban Díaz 1, a 3'46; don Pedro Acoña 4, a 3'46; don Francisco Martínez, resto, a 3'46.

TERNERAS

Don Antonio Gómez 1, a 3'59; don José García 1, a 3'60; don Pedro Acoña 2, a 3'60; don Francisco Martínez, resto, a 3'60.

MENORES

Don Esteban Díaz 6, a 2'60; don José María Álvarez 6, a 2'60.

Nota.—Los precios libres para el entrador son: De 3'22 a 3'23 para el ganado vacuno. » 3'36 » 3'37 » terneras. » 2'37 » lanar y cabrío.

Gran Café "La Perla",

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con los más puros y selectos que se conocen.

Especialidad de la Casa en choberetes con pastas a 80 céntimos.

Refrescos gaseados, vinos y licores nacionales y extranjeros.

Cervezas el grifo y en botellas, de todas marcas.

Servicio permanente y a domicilio.

—Teléfono, núm. 4.

Leites de Alta Superiores

PREVICIO A DOMICILIO

TELÉFONO 222, 24

José de Rioja

cordoba

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2-CÓRDOBA

